



Por **Adriana Moreno Cordero**

**Carolina Viggiano señaló que la iniciativa de reforma judicial tiene hasta errores gramaticales y hay total ausencia de leyes secundarias; “viene llena de odio y ataques a la Corte con aseveraciones de mala fe. Nunca se ponen en la mesa las grandes resoluciones de la Corte”**

## LA RETAGUARDIA

# Reforma judicial: Morena quiere que México sea “conejillo de Indias”

*\* El experimento les saldrá caro: Carolina Viggiano*

Y mientras la Presidenta Electa, **Claudia Sheinbaum**, llenaba de loas y alabanzas a más no poder, desde Quintana Roo al presidente **Andrés Manuel López Obrador**, aseverando que los mexicanos lo llevaríamos en la mente y el corazón (nada más falso porque ella no puede hablar por quienes no votaron por Morena y rémoras ni por los que se abstuvieron), en sesión de la Comisión de Puntos Constitucionales que preside la flamante senadora **Ernestina Godoy**, la oposición daba la batalla y propuso que se llevara a cabo un nuevo foro abierto para debatir en torno a la controvertida reforma al Poder Judicial porque es evidente que en los foros “abiertos” que organizó el oficialismo se desarrollaron de manera totalmente imparcial, haciendo oídos sordos a quienes diferían de Morena y rémoras.

En tanto, la avenida Paseo de la Reforma se encontraba cerrada, con una mega marcha en rechazo a una de las peores ocurrencias que ha tenido el inquilino de Palacio Nacional, donde la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), **Norma Piña Hernández**, y luego del exaltado y lisonjero ejercicio que hizo la Presidenta Electa para llenar de halagos a un ruborizado López Obrador, en entrevista, respondió que ella cree que el próximo miércoles, día “D” para aprobación de la cuestionada reforma Judicial, se aprobará.

Evidentemente, la señora Sheinbaum, al igual que su jefe, quedó aturrida porque tuvieron ambos que ver protestas de los trabajadores del Poder Judicial de Quintana Roo con la consigna: “¡Si el pueblo se informa, no pasa la reforma! ¡El Poder Judicial no va a caer, no va a caer!”, mismas que se han escuchado a nivel nacional.

Conforme transcurre la cuenta regresiva para lo que pueda ocurrir

en el Senado el miércoles, el rechazo a esta reforma se incrementa y es cada vez más abierto. En la marcha, el ministro en retiro **José Ramón Cossío** alertó sobre los muchos errores de este proceso, sin duda, mal concebido:

“No han reparado en que las indebidas influencias que ya existen en las elecciones políticas habrán de presentarse o podrían presentarse en las judiciales, que en ellas participarán delincuentes, potencias extranjeras y capitales depredadores de la economía y la convivencia nacional.

“No han reparado que al asimilar la legitimación del juez con la del representante popular encargado de emitir las leyes podrán en riesgo la mediación de la propia ley; no se han dado cuenta que los juzgadores que pretendan ser electos o reelectos tienen que construir sus propias clientelas electorales, jugar sus propios juegos políticos y satisfacer sus propios intereses y los de sus patrocinadores”.

Lo anterior, al tiempo que la ministra Norma Piña, presentó un documento —este sí serio y profesional—, “que integra las necesidades reales de quienes tienen a su cargo funciones de justicia, así como de quienes interactúan con ellos” y agregó: “La demolición del Poder Judicial no es la vía. Nuestra resistencia no está en función de nuestro presente, nuestro compromiso es con las generaciones que vienen”.

Ya se podrá esperar la reacción que tendrá hoy en su gustadísimo “stand-up” López Obrador. Es como lo dijo en la reunión de Comisiones el senador emecista **Luis Donald Colosio Riojas** a la controvertida reforma al Poder Judicial le falta legalidad, seriedad, y le sobra viscera.

Por eso, conviene retomar la posición que ha asumido el bloque opositor en la Cámara alta. La

priista **Carolina Viggiano**, en su intervención, señaló que no hay duda que todos queremos un país más justo, sin embargo la iniciativa de López Obrador se encuentra muy lejos de eso y por eso, refrendó el voto del PRI en contra

Subrayó que el núcleo de la iniciativa, la elección popular, es una falta de respeto a los mexicanos e indicó que es falso que los ciudadanos vayan a elegir... los candidatos serán seleccionados por Morena y en los estados lo harán los gobernadores (la mayoría de ellos de Morena). Los Comités de Evaluación que se proponen serán los encargados del trabajo sucio para terminar con los procesos que privilegiaban el mérito”.

En su oportunidad, la senadora tricolor **Cinthia López Castro** abundó cuestionando cuál será el argumento para que el “pueblo bueno y sabio” elija 80 y tantos nombres. ¿será bajo la máxima de “Ave María, dame puntería?”.

La senadora Viggiano Austria destacó que en la actualidad un juzgador federal pasa por un riguroso proceso de selección y hoy Morena propone un ridículo ensayo de tres páginas. Además no se aumenta el presupuesto a los poderes judiciales ni se aborda el problema de las defensorías públicas y otros muchos que son inherentes a esta cuestionada reforma.

Efectivamente, y como lo anotó la legisladora tricolor, Morena desempolvó una institución regresiva y propuso realizar un simulacro de votación “para evitar el mayor de los ridículos y evitar que pasen (los del oficialismo) como cándidos a la historia”.

Es obvio que Morena—como lo subrayó Carolina Viggiano—, y sus rémoras han decidido convertir a México en un conejillo de indias y el experimento les costó caro porque se hundieron en varios conflictos.

Agregó que la referida inicia-

tiva, que parece hasta una mala broma, tiene hasta errores gramaticales y hay total ausencia de leyes secundarias; “viene llena de odio y ataques a la Corte con aseveraciones de mala fe. Nunca se ponen en la mesa las grandes resoluciones de la Corte”.

Los legisladores de la oposición coincidieron en que Morena continúa en su afán de desmontar el Estado federal y esa sí es una actitud conservadora “muy pronto nos instalaremos en las formas del siglo XIX”.

Un dato interesante que dio a conocer la senadora Viggiano es que los jueces se verán tentados a resolver en favor de lo más popular, como lo aseguró en alguna ocasión el ex ministro Arturo Zaldívar, hoy, uno de los más serviles colaboradores de la Presidenta Electa y no por lo legal y correcto, amén de que se aumentan las resoluciones injustas.

**Ricardo Anaya**, del PAN, pidió que Morena deje de estar presionando a la oposición porque tiene pruebas de que a tres legisladores de la oposición se les está acosando a través de las fiscalías estatales. “Les pido que dejen a las senadoras y senadores a votar en libertad. Que hoy no haya gritos ni insultos, que se dé lugar al debate de altura, “que discutamos ideas y conceptos con civilidad”.

Coincidió el ex candidato presidencial del PAN que Morena tiene el control total de quienes aparecerán en la boleta, además de que el número de boletas derivará en un ejercicio de confusión.

“Suena muy romántica la idea de seleccionar a los jueces, pero el Tribunal de Disciplina consta solamente de cinco personas que tendrán el poder que no ha tenido ninguna autoridad”. En suma, la actuación de dicho tribunal se vuelve una abierta “cacería de brujas”.